

38.

San José, Costa Rica Julio 16 de 1935.

Al B. del C. de la I.C.

Estimados Camaradas:

Les adjuntamos un recorte de la prensa burguesa que ha producido mucha sensación aquí y que guarda íntima relación con los informes que les hemos suministrado en cartas anteriores. Costa Rica está siendo en estos momentos objeto de una encarnizada lucha de espías japonés y americanos. La importancia de nuestro país - a lo que parece- es enorme en los planes militares de los imperialismos japones, norteamericano e inglés. No olviden que Costa Rica está entre dos canales (ya están dragando el Río San Juan en forma secreta para la construcción del Canal de Nicaragua sin autorización por cierto del Gobierno de Costa Rica) Costa Rica tiene además, que son únicas en la América.

Es importante que ustedes comuniquen una información que les transmitimos en otra carta: en Puntarenas (nuestro puerto del Pacífico) una flotilla de barcos japoneses se dedican a la pesquería de atun. Pero éste es un simple pretexto. En realidad están haciendo exploraciones de carácter militar en nuestra costa del Pacífico. El Sindicato de Boteros, controlado por nuestro Partido, así lo pudo constatar.

IMPORTANTICIMO:

Lo que vamos a comunicarles es perfectamente serio y verídico. Así lo garantizamos, y en consecuencia, esperamos que se le dé la debida atención.

Hemos logrado entrar en relaciones con un ingeniero arruinado que trabajó en la construcción del Canal de Panamá. Por razones que no es del caso relatar aquí, este hombre se encuentra casi parálítico en un hospital. Nosotros logramos saber que tiene en su poder mapas completos de la topografía del suelo que atraviesa el mencionado canal y del mecanismo interno del mismo; mapas en lo que están hasta precisados los lugares donde hay depósitos de armas y la estructuración de los mismos. Se trata de algo muy completo, que él obtuvo como ayudante que fué del ingeniero jefe de aquella magna construcción. Logramos saber además, que este sujeto estaba tratando de negociar esos planos con el imperialismo japonés. Como nosotros creemos que tales documentos pueden tener mucha importancia para la Unión Soviética, intervenimos en la cosa y logramos